

er à ça, ça m'a fait plaisir : on fait des expériences que lui crée dans l'espace, rapproche », confie Catherine. Et la même si le planning très minuté de l'astronaute ne permet pas une liaison directe avec les lycéens.

#### Le dire de la science autrement

« Le but, c'est de faire réfléchir sur le côté expérimental, de chercher des commentaires scientifiques », précise Florian Galy, professeur de SVT. Rattacher les connaissances à la vie courante, faire le lien avec des aspects étudiés en cours ou « rédiger un cahier-journal pour communiquer vers les autres élèves du lycée de façon à faire la promotion des sciences », selon les propos d'Isabelle Caublot-Lacroix : pour les enseignants qui participent à cette initiative dehors des heures de cours (comme les élèves), « Proxima et les jeunes » offre de multiples avantages. La motivation de « faire des sciences dans un autre contexte que celui de la classe, sans pression et sur la base du volontariat » n'est pas la moindre.

À en juger par l'ambiance détendue qui régnait hier au laboratoire, ça semble marcher. De quoi faire naître des « vocations » de scientifiques ? En tout cas, deux élèves du lycée Lurçat (Isirina et Morgane) ont déjà participé aux « olympiades » de physique-chimie, concours national où elles ont obtenu le troisième prix (décerné à la faculté de Saint-Charles) pour leur projet de valorisation des algues vertes de l'étang Berre en vue de la production de bioéthanol.

in-François Arnichand  
nartigues@lamarseillaise.fr

† Pour les lycéens : Florian, Catherine, Quentin, Maxime, Charlotte, Solène, Morgane, Paul et la (élève de Seconde).

## Solène Lacroix au profit des enfants malgaches

Toutes nos excuses, pour la confusion malheureuse, aux bénévoles de l'association Horizons suite à l'annonce parue

# CHEZ LOURY

3, rue Fortia - 13001 Marseille

Tél. 04 91 33 09 73 [www.loury.com](http://www.loury.com)



## GARDANNE. Les lycéens de Valabre engagés pour débarrasser les océans des plastiques

● Les lycéens de Valabre, engagés auprès du navigateur Yvan Bourgnon, ont remis à ce dernier un chèque de 802,50 euros lors des Nauticales à La Ciotat. Pendant des semaines, ils ont réalisé des objets de décoration à partir de matériel de récupération et les ont vendus dans l'établissement (notamment à

l'occasion des journées portes ouvertes du 11 mars). Ils dépassent ainsi largement l'objectif fixé de 600 euros et contribueront, par leur geste, à affréter le bateau qui, d'ici 2019, permettra à Yvan Bourgnon de débarrasser les océans d'un maximum de déchets plastiques. PHOTO DR